

Dans le cadre de la 9^{ème} édition du Festival International de l'Architecture de Prague organisé, du 17 août au 18 octobre 2015, le Ministère de l'Urbanisme et de l'Aménagement du Territoire participe à cette manifestation du 9 septembre au 02 octobre 2015.

Durant la conférence organisée, le 30 septembre 2015, en marge de ce Festival, M. Driss Merroun, Ministre de l'Urbanisme et de l'Aménagement du Territoire, en présence du Ministre de la Culture (Mme Anna Matouskova) et du Maire de la Ville de Prague, (Mme Adriana Krnáčová) a présenté le discours d'ouverture.

M. Merroun, a tout d'abord, exposé les grandes lignes de l'expérience marocaine en matière de préservation et de promotion du patrimoine bâti, et plus particulièrement, les actions menées par le Ministère de l'Urbanisme et de l'Aménagement du Territoire. Il a, ensuite, souligné la richesse et la diversité du patrimoine architectural et urbanistique, qui s'exprime tant dans l'urbanisme et les monuments des médinas et capitales impériales qu'à travers toutes les régions du pays, de la blancheur éclatante des villes méditerranéennes aux célèbres architectures de terre, les qsour et qasbas, des provinces sahariennes.

Productions architecturales reconnues à l'international dont une partie a été classée « Patrimoine Mondial de l'Humanité » (médinas de Fès, Marrakech, Meknès, Tétouan, Rabat, Qasba d'Aït Ben Haddou à Ouarzazate et le site archéologique de Volubilis ainsi que la Place Jamaa El Fna, à Marrakech, comme Patrimoine Oral de l'Humanité). Ces classements, qui constituent aujourd'hui une fierté pour le Maroc, sont le fruit des efforts et de l'adhésion de tous les acteurs (gestionnaires publics, élus et associations de la société civile).

A ce titre, il a signalé qu'un dossier de candidature relatif à la médina et au centre-ville de Casablanca sera déposé au siège de l'UNESCO à Paris durant cette semaine.

Par ailleurs, le Ministre a sensibilisé le public quant aux menaces qui guettent le patrimoine (classé au plan mondial et national) pour relater, ensuite, les innombrables efforts que déploie le gouvernement marocain notamment par la mise en place :

- De nombreuses études souvent en coopération avec l'UNESCO
- De plans de sauvegarde et de réhabilitation des médinas

- d'une agence dédiée à la sauvegarde et à la dé-densification de la médina de Fès (créée en 1982)
- d'un centre chargé de conserver et de réhabiliter le patrimoine architectural en terre (créé à Ouarzazate en 1987)
- De formations en matière de préservation du patrimoine. Le Maroc ouvrira en 2016 trois nouvelles écoles d'architecture respectivement à Tétouan, Fès et Marrakech. Trois villes historiques regorgeant d'un patrimoine architectural exceptionnel.
- De projets de coopération avec différents pays en matière de préservation du patrimoine bâti.

Le Ministre a, également, souligné que cette visite vise, d'une part, à renforcer la coopération bilatérale entre le Maroc et la République Tchèque et, d'autre part, à identifier de nouvelles pistes pour des actions de coopération futures en matière de préservation du patrimoine bâti.

A la fin de son discours, M. Driss Merroun a saisi cette occasion pour inviter les présents à assister à la première édition du Festival d'Architecture (manifestation scientifique et culturelle) qui se déroulera au Maroc au cours de l'année 2016.